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      Аннотация

    
        
          Данная работа выполнена с целью улучшения качества отливки при направленном затвердевании. В работе рассмотрено использования 3D моделирования литейных процессов с помощью специализированных программ, для предотвращения получения бракованных отливок при серийном производстве. Для проведения исследования был выбран алюминиевый сплав системы AlSi17Cu4.5. Задача исследований – сравнение результатов влияния темпера-туры заливки расплава с температурами 680, 700, 750 и 810 ˚С в формы ко-киль и песчаноглинистую на процесс затвердевания фасонной отливки. А так-же сравнение исследований влияния материала формы на процесс затвердевания отливки (при температуре формы 25˚С) и подогрева форм до 150 и 300 ˚С. Моделирование процессов проводилось в программе Polycast. Назначение программы: моделирование гидродинамических, тепловых и усадочных процессов при заполнении литейной формы расплавом, затвердевании и охла-ждении отливки. При изготовлении крупных отливок важнейшим элементом литейной технологии является доливка прибылей, определяющая тепловой режим, процессы питания отливки и формирование плотного металла, а также выход годного как экономический показатель качества разработанной литейной технологии. Проведена работа для определения параметров доливок основаны на обобщении производственных или экспериментальных данных и могут рассматриваться только как грубые оценки, не учитывающие возможность применения новых материалов и технологий. Численные методы позволяют решить эту задачу на основе исходного (то есть без упрощений, характерных для аналитических решений) дифференциального уравнения нестационарной теплопроводности с соответствующими граничными условиями. Задача исследования заключается в рассмотрении с помощью программы образования усадочной пористости, продолжительности направленного затвердевания, количества твердой фазы, и на основании полученных данных предложить рекомендации по применению доливки прибыли.
        

        
          This work was done in order to improve the quality of the casting during directional solidification. The paper discusses the use of 3D modeling of casting processes using specialized programs to prevent the production of defective castings during mass production. The aluminum alloy of the AlSi17Cu4.5 system was selected for the study. The task of the research is to compare the results of the influence of the temperature of pouring the melt with temperatures of 680, 700, 750 and 810 ° C in the form of a coil and sandy clay on the process of solidification of the shaped casting. And also a comparison of studies of the influence of the mold material on the process of solidification of the casting (at a mold temperature of 25 ° C) and heating of the molds to 150 and 300 ° C. The modeling process was carried out in the program Polycast. Purpose of the program: modeling of hydrodynamic, heat and shrinkage processes during filling of the mold with melt, solidification and cooling of the casting. In the manufacture of large castings, the most important element of the casting technology is topping up profits, which determines the thermal regime, the processes of feeding the casting and the formation of dense metal, as well as the yield as an economic indicator of the quality of the developed casting technology. Work has been done to determine the parameters of topping based on the synthesis of production or experimental data and can only be considered as rough estimates that do not take into account the possibility of using new materials and technologies. Numerical methods allow to solve this problem on the basis of the initial (that is, without simplifications, characteristic of analytical solutions) differential equation of non-stationary heat conduction with the corresponding boundary conditions. The objective of the study is to examine the amount of the solid phase using the shrinkage porosity education program, the duration of directional solidification, and, based on the data obtained, to offer recommendations on the use of profit topping.
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